



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES
Redacción y Administración: Calle Mayor, 37, Felanitx.

Año XLI. Sábado 8 de Octubre de 1927. Núm.º 2663

Virtudes cívicas de gran importancia social

6. EL PATRIOTISMO. IV. Virtudes de la Raza hispana.

También las virtudes características de nuestra raza nos obligan al patriotismo, por cuanto ellas, al transmitirse de generación en generación, nos solidarizan en cierto modo con nuestros antepasados. Ya hemos nombrado el amor a la independencia como virtud del pueblo español. Pero hay además otras virtudes que le enaltecen entre las razas sedicentes superiores. Entre ellas la agudeza y agilidad de ingenio, tanto más relevante cuanto más se halla el español en contacto con individuos de otras razas. La nobleza de sentimiento, de donde el honroso mote de hidalguía española de fama universal. El valor personal puestó a prueba con tanta frecuencia en trascurso de nuestra accidentada historia. Y la abnegación demostrada copiosamente así en la paz, como en la guerra, en la buena como en la adversa fortuna.

Todas estas virtudes, podemos decir son propias y características del pueblo español, las cuales no han fallado nunca bajo la dirección de gobernantes competentes, haciendo de él un pueblo incomparable.

Con cualidades espirituales de esa naturaleza no hay motivo razonable para dudar de los destinos de nuestra raza en las modernas luchas por la civilización, por más enconadas que sean; no hay lugar para el pesimismo, ni la cobardía; no hay derecho a renegar del presente en detrimento del amor a la patria. Solo esto es indispensable: que no olvidemos nunca nuestra Historia y que conozcamos mejor las virtudes inmanentes de nuestra raza, en las cuales está la medida de lo que España es capaz. *Restemos algo de la admiración que prodigamos en favor de ciertas naciones extrañas y acumulemos más confianza en nosotros mismos, tonificando nuestra voluntad, en la seguridad de que valemos, por nuestras cualidades espirituales, lo menos tanto como cualquiera otra raza, por muy superior que se crea!*

¡El patriotismo y la política.....!

De los distintos sectores que reclaman la actuación del patriotismo, en ninguno tiene su acción tanta trascendencia como en el terreno político, cuando cada ciudadano, consciente de sus deberes, se interesa celosamente por el buen gobierno de la nación. Háse comparado frecuentemente el gobierno de una nación con el gobierno de una nave. Como es sabido, para una feliz travesía sobre el Océano, cuatro son los elementos indispensables que intervienen en el gobierno de una nave: el capitán, que representa la ciencia en el arte de marear, la brújula, el magnetismo terrestre y la estrella polar. Cuatro elementos equivalentes, a su modo, a estos nombrados, son también los requeridos en el buen gobierno de una nación, o sean: el estadista, como capitán de la nave nacional, la acción política como brújula que, orientada por el magnetismo del amor patrio, apunta hacia el polo del bien común. Así gobernada la nave de la nación adelanta prósperamente en su ruta y llega felizmente a puerto.

Faltando alguno de esos elementos indicados el buen gobierno de la nación, como el de la nave, es imposible.

Pues bien; por haber faltado, prácticamente, en muchos de nuestros hombres públicos el magnetismo de un amor profundo y sincero hacia la patria, fué que España, durante un siglo de parlamentarismo, anduvo errante por los mares procelosos y erizados de escollos de la política. Ello se ha repetido mil veces: «En cien años no hemos tenido una política de respeto sino más bien una caricatura de política.» Y según parece, no es extraña a ese gran mal la idiosincrasia del régimen parlamentario, que al fundarse en el engañoso principio democrático de «un hombre, un voto,» llevaba en sí el germen de la corrupción política. Pues al equiparar ante las urnas electorales todos los votos, el del sabio con el del ignorante, el del malhechor con el de la persona honrada, el del gran señor con el de su portero, no podía menos que llevar el trastorno a la buena dirección de un régimen político y administrativo que debiendo velar ante todo por el bien colectivo, se veía continuamente atascado por las exigencias de mezquinos intereses personales, singulares y partidistas; esto aun prescindiendo de las otras corruptelas que, consecuentemente a aquel malhadado principio, se han ido introduciendo en la práctica.

Por esto no es de lamentar sino muy de aplaudir, que llegado al colmo el malestar político de nuestra nación y hallándose ésta seriamente amenazada en sus instituciones fundamentales, surgiera como de repente el gran patriota que, con el memorable golpe de Estado del 13 de Septiembre de 1923, propusiera barrer del solar patrio toda la basura política y administrativa acumulada en tantos años de des-gobierno.

Que aquello llegó muy oportunamente parece evidente. Porque desde que el General Primo de Rivera empuñó con mano fuerte las riendas de la nación, es evidente que España, a pesar de la contumacia de los viejos políticos, vió renacer poco a poco sus esperanzas, restablecida la disciplina, el orden público asegurado, rehabilitada nuestra divisa monetaria, el progreso general en decadencia surgiendo a nueva vida, y la patria entera da hoy la sensación de un pueblo resucitado que aspira a hacer algo de bueno en el mundo.

Todo ello es mérito del patriotismo; sano, bien intencionado y austero de unos cuantos decididos. ¡Ojalá que otros mayores beneficios vergan a coronar la obra empezada!

Viene como anillo al dedo, como suele decirse, que aquí, (*inter nos,*) llamemos la atención sobre el antipatriótico defecto que padecemos los españoles, de esperar lo todo de los gobiernos, quedando nosotros muy tranquilos en nuestras casas y desentendiéndonos muy gentilmente de toda actuación política, como no sea la de pedir rebaja en los impuestos. Podrá semejante defecto disculparse más o menos razonablemente, mas no por eso dejará de ser un gravísimo defecto. ¿O es que el patriotismo es del patrimonio exclusivo de los que manejan la cosa pública? ¿O es que sólo los gobernantes están obligados a mirar por el bien de la nación? ¿Habría un solo español que crea semejante majadería?

Y si el patriotismo es un deber que pesa sobre todos y cada uno de los ciu-

dadanos, y el interesarse personalmente por el bien común el medio de influir en el buen gobierno ¿qué hacemos en un punto de tanta importancia? ¿dónde está el patriotismo de la gran masa de ciudadanos españoles?

Si el sentido común no hablase en forma tan clara y contundente sobre los deberes políticos de todo ciudadano, ahí están recordándonos las palabras pronunciadas recientemente por S. S. Pío XI ante los delegados de la Federación Italiana de Hombres Católicos, una de las secciones que integran la Acción Católica en Italia, quien con su altísima e imparcial autoridad les decía:

«Aunque la Acción Católica se eleva y desarrolla su actividad ajena y por encima de todo partido político, aunque no quiere hacer política de partido ni quiere ser un partido político, ello no quiere decir que se desinterese de la política, en cuanto esta significa el conjunto de bienes comunes frente a los singulares y particulares. ¿Cómo podríamos desinteresarnos de bienes de tanta importancia como los que se refieren a la ciudad, a la nación, a la comunidad, en el sentido pleno de esta palabra? De ninguna manera.»

Y luego añadía: «La Acción Católica, aun no haciendo política de partido, quiere preparar a los hombres a hacer buena política, política grande, quiere preparar políticamente las conciencias de los ciudadanos y en ello formarlas cristianamente, católicamente.»

«En este sentido no sólo la Acción Católica no impide a los particulares hacer buena política, sino que les dice que hacerla es un deber; sino que quiere que intervengan en las cosas públicas con la conciencia más iluminada, más profunda.»

A cuyas palabras nada añadiremos sino que en España y con fines análogos a los de la Acción Católica italiana, existe también la Acción Católica reorganizada este año sobre nuevas bases y principios por el recientemente fallecido Emmo Cardenal Reig (q. e. p. d.). Ella es la que se encarga de ilustrar a los católicos sobre sus deberes políticos para que sean ciudadanos conscientes. Fines idénticos parece perseguir también la Unión Patriótica, fundada por el General Primo de Rivera, con el fin de despertar la conciencia del pueblo español en orden al cumplimiento de sus deberes políticos, asociación establecida sobre bases, si no tan netamente ortodoxas como aquella, por lo menos tan altamente patrióticas como se puede desear. En su seno caben todas las ideologías con tal que miren por el bien de la patria. ¡Despertad, mis queridos conciudadanos, de vuestro letargo político, antipatriótico y mortal, e intervenid en la cosa pública para bien de la nación, haciendo buena política, política grande!

Conclusión.

Interesante sería examinar todavía la actuación que al patriotismo corresponde, para bien de la patria y aun de la moral pública y privada, en el comercio y en la producción industrial, en el terreno científico, literario y artístico, en las relaciones sociales y en el seno de la familia, en asunto de modas, teatros y deportes regionales y nacionales característicos nuestros, y aun en cuestión de bailes, juegos y diversiones populares indígenas, mucho más artísticos que los exóticos que hoy

día se han puesto en boga. Mas no abusaremos de la paciencia del lector, que la haya tenido para seguirnos en el desarrollo de nuestro tema. El simple enunciado de esos tópicos da una idea de cuán extenso es el campo donde el patriotismo tiene grandes intereses que defender. Sólo haré aquí una brevísima indicación tocante a la educación de nuestra juventud en el sentimiento del amor patrio:

El patriotismo es una virtud que rara vez se da por generación espontánea, en el grado de intensidad y de calidad hoy día indispensables. Se hace, pues, necesario cultivarla. Y ¿cómo se hará esto con más eficacia que mediante la instrucción y la educación de la niñez y de la juventud, es decir, por medio de la escuela? Queda, pues, para nuestras escuelas de primera y segunda Enseñanza, lo mismo que para las Universidades y demás Institutos de Enseñanza Superior una apremiante tarea para la formación de las nuevas generaciones en el amor de la Patria. De ellas depende en primer término el resurgimiento integral de España, pues que el patriotismo, según dijimos en otro artículo, es un factor principalísimo en el florecimiento de la patria en las letras, en las artes, en el progreso de las ciencias, en la industria y comercio, en la vida política, en las relaciones exteriores y en la vida social y familiar.

J. V.

NEGATIVOS

I

A pasos agigantados llega el invierno, tiempo apropiado para que el agricultor se dedique a extirpar con el arado las malas yerbas, a podar los árboles y las viñas, a cortar las ramas secas e inútiles que estorban la hermosa y buen desarrollo de las plantas provechosas. Así yo dedicaré este mismo tiempo a señalar las ramas que se han de podar en la sociedad, aconsejando la extirpación de todo lo que estorba la felicidad humana, de todo lo que desvía la consecución de un buen fin, de todo lo que no tiende a conseguir la verdadera felicidad.

Estos elementos negativos corresponden en matemáticas a las cantidades inferiores a cero y en la sociedad ocupan el lugar de aquellos que, como dijo de Judas el Divino Maestro, más les valiera no haber nacido. Porque en realidad más valiera que no hubiesen nacido los malhechores, que con sus delitos ponen en alarma a los hombres pacíficos; más valiera que no hubiesen nacido los ladrones y sanguinarios, que viven del crimen; los holgazanes, que comen el fruto del trabajo de los buenos obreros; en fin, más valiera que no hubiesen nacido todos aquellos cuya actuación social, en vez de tender a la prosperidad tiende al atraso, ya se les considere desde el punto de vista moral, ya desde el intelectual y material.

Cuando un pueblo o una familia está en decadencia, señal cierta de que en dicho pueblo o familia prevalecen los elementos negativos. Pues bien: así como los buenos agricultores cuidan de que en sus campos prevalezcan las plantas buenas sobre las malas, en el campo social debe cuidarse de que no prevalezcan los hombres malos; pues ello lleva fácilmente a extremos aterradoros, al banditaje, al salvajismo.

Cuando un pueblo llega a uno de estos estados decadentes, es verdaderamente digno de compasión; parece que para él no ha llegado todavía la redención; su vida es de continua alarma en la seguridad personal, la miseria le acosa porque sus bienes no tienen estabilidad ni valor efectivo. Dominan la holgazanería, los vicios, los malos instintos, haciendo de aquel pueblo un pequeño infierno. Por el contrario, allí donde se procura extirpar la mala semilla y se favorece la propagación de los elementos positivos, la prosperidad se manifiesta pujante y el bienestar general va en aumento continuamente.

C. (L.) M.



Siguiendo la iniciativa gubernamental, también en Felanitx se hará algo para solemnizar la Fiesta de la Raza y el feliz término de la guerra de Marruecos.

El miércoles próximo, a las nueve de la mañana, se celebrará en la parroquia un funeral en sufragio de los militares muertos en la campaña y seguidamente se cantará un Te-Deum en acción de gracias por la terminación de la guerra.

A las cuatro de la tarde se servirá una comida a los jefes y soldados que han servido en África durante la campaña actual.

A las ocho de la noche una banda de música tocará en la Plaza Mayor.

Los niños y niñas de las Escuelas públicas y particulares asistirán a los funerales en la parroquia, organizándose con las Autoridades en la Consistorial para trasladarse al templo precedidos de una banda de música.

Se invita al vecindario para asistir a dichos actos.

Terminando en 31 de Diciembre próximo el contrato de suministro de fluido eléctrico para alumbrado público y de las oficinas municipales, el Ayuntamiento acordó anunciar la subasta de dicho servicio por los años 1928 y 29, bajo el tipo de 7.000 pesetas anuales, sin perjuicio del aumento que pueda sufrir esta suma según las reservas de consumo que se hacen en el pliego de condiciones.

La subasta se verificará en la Casa Consistorial a los veinte días de haber aparecido el anuncio en el Boletín Oficial y hora de las doce.

El contratista viene obligado a suministrar fluido durante los dos años citados, que se entenderán prorrogados por seis meses más cuando por cualquier motivo no se hubiere verificado nueva contrata.

Las proposiciones se harán indicando el precio por kilovatio, siendo diez mil kilovatios el consumo mínimo, y anotando en escala el precio de los demás millares hasta 29,000.

No se resuelve definitivamente la situación atmosférica en el sentido de entrada franca en los preliminares del invierno. Con frecuencia se turba ligeramente la serenidad del espacio; no son las noches de ambiente cálido ni el sol conserva su intensidad calórica agostea; pero con todo, la temperatura es de una benignidad que no cuadra con la época, llegando a veces a borrar los rigores estivales.

Esto no obsta para que el agricultor porfíe en su actividad para adelantar la siembra, esperanzado en que, para cuando se agote en las tierras la humedad que hoy garantiza la germinación de las semillas, ya habrán venido nuevas lluvias a reforzar los imperiosos auxilios nutritivos de la flora.

La Congregación Mariana prepara para el martes y miércoles de la próxima semana sendas veladas literarias, que tendrán lugar en el salón de actos de la Caja Rural.

Se representará el drama en un acto "La Tienda del Rey Don Sancho", y el juguete cómico "Nobleza de buhardilla."

Del desempeño del primero están encargados los jóvenes Bartolomé Sagre-

ra, Antonio Vicens, Enrique Falcó y Juan Bordoy. En el segundo tomarán parte Juan Bordoy, Miguel Amengual, Bartolomé Sagrera y Enrique Falcó.

Habrà bandeja, destinándose las limosnas a la Congregación Mariana.

Los socios protectores tendrán asiento reservado, hasta empezada la función.

Mañana, al terminar la celebración de la primera misa, saldrá de la parroquia la procesión del Rosario de la Aurora, que recorrerá varias calles de la población, cantando los asistentes el Santo Rosario en igual forma que se hizo durante la última predicación misionera.

Se repetirá la procesión cada domingo del mes de Octubre, pero variando el itinerario.

En la noche del sábado último ocurrió en la vía férrea, a poca distancia de esta ciudad, una sensible desgracia.

La reconstitución más lógica del hecho la hace el vulgo del siguiente modo: Antonio Maimó Obrador, joven de 16 años, hijo del colono de un pequeño predio situado en la falda de La Mola, apacentaba su rebaño en las inmediaciones de la línea férrea. Si se durmió sobre ella o si al despertar con el ruido del convoy que llegaba, en vez de esquivar el peligro, adormecido se precipitó hacia él, nadie lo sabe; lo cierto es que el tren le arrolló, dejando su cuerpo completamente destrozado. Es opinión fundada que lo mató ya el tren de pasajeros, sin que nadie se diera cuenta de ello, y que lo arrastró luego otro tren de mercancías que llegó algo más tarde, y que paró al notar la desgracia.

En aquel lugar se personó la guardia civil y el señor Juez, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

ESPECTÁCULOS

Cine Caja Rural

El programa para la función de mañana estará formado por las siguientes películas:

Revista Pathe Verdaguer n.º 49.
"De carbonero a gran señor", colosal comedia frívola de gran interés y lujo extraordinario, en 6 partes, interpretada por los populares Marie Prevost y Matt Moore.

"Cuénteselo a un guardia", chispeante cómica en 2 partes.

Regirán los mismos precios del comienzo de temporada.

Cine Llevó

Para esta noche y mañana tarde a las cuatro y media se anuncia la proyección de la elegante comedia social en 7 partes "El Príncipe del Pilsen", dirigida por el famoso Cecil B. de Mille e interpretada por los eminentes artistas Anita Stewart y Jorge Sidney.

Completará el programa la famosa película de actualidad "Charleston en seis lecciones por el maestro de dardas modernas Arthur Murray y una película cómica.

Para el miércoles, Fiesta de la Raza, gran acontecimiento cinematográfico: "Las novias de un soltero", por Rod La Rocque y Elinor Far.

El día 22, estreno de "Sin Familia", la serie que batirá el record de los éxitos.

Teatro Principal

Para esta noche se anuncia en este favorecido salón la proyección de una chispeante cómica; en segundo lugar se estrenará la estupenda producción dramática en 5 partes, por la reina del Cine Norma Talmadge, "Lecciones de Amor", cinta de subyugante argumento; y finalmente la cuarta y última jornada de la gran serie "Los Miserables", complemento que arrastra el espíritu del espectador por la realidad de sus escenas, entre las que descuellan las pertenecientes a la Revolución francesa.

El programa de mañana está integrado por las siguientes cintas: Una revista Universal de "Novedades Internacionales"; estreno de la gran Joya Universal "Mater Dolorosa", en cuya obra el gran artista Henny Porten hace una verdadera creación, superándose en el papel dramático que representa. Como final se proyectará la co-

losal cómica en dos partes "Curanderita mía."

Movimiento de población durante la presente semana...

Nacimientos: Catalina Mas Maimó, de Pedro y Catalina; Ana Febrer Borrás, de Simón y Ana María; Jaime Veyn Adrover, de Francisco y Margarita; Antonia Nadal Barceló, de Pedro Antonio y Francisca Ana; Rafael Fuster Miró, de Rafael y Margarita.

Defunciones: Antonio Maimó Obrador, de 16 años, soltero; Francisca Ana Llull Ramón, de 78 años, viuda; Andrés Riera Rosselló, de 69 años, casado.

Matrimonios: Miguel Barceló Maimó con Antonia Adrover Palmer.



Nuestro estimado amigo el Director de la Central Eléctrica don Pedro Masutí Alzamora, ha tenido la desgracia de perder a su hijo Pedro Antonio, preciosa criatura de tres años, que constituía uno de los mayores encantos de la familia.

Comprendemos el dolor del amigo, pero lo consideramos mitigado por la seguridad de poder contar a uno de sus vástagos entre las nutridas filas angélicas.

Después de larguísima enfermedad, dejó de existir el lunes último el conocido sacristán mayor de la iglesia de San Agustín. D. Andrés Riera Rosselló, persona que contaba con extensas relaciones y amistades.

Enviamos nuestro pésame a la familia del finado y singularmente a su sobriño el maestro nacional don Andrés Riera.



En la Parroquia

El próximo viernes, día 14, se dará principio a la oración de Cuarenta Horas dedicadas a Santa Teresa de Jesús, que revestirán la solemnidad de años anteriores.

Durante los tres días, después del Rosario, habrá sermón, que predicará el Sr. Economo de la Alquería Banca Rdo. D. Sebastián Guasp.

Bono-Regalo

que le permite obtener

1 Lote de Objetos a su gusto
y libre elección por el
importe de 17 duros

Baterías de cocina Fundal a granel.

Vajillas Limoges a granel

Cristalerías Venecia a granel.

Mesitas para té

Objetos finos para Regalo

Lámparas belgas para el Campo

y todo lo necesario para una casa

Por un duro al mes, durante 10 meses, o sea, por 10 duros

Pida nuestro BONO-REGALO

CASA ANDRÉS BUADES

Plaza de Cort, 8 - Palma



Campo de la Carretera del Puerto

Habiéndose rectificado a última hora, según nota oficial que publicó el sábado último la prensa diaria, el calendario de los partidos de Campeonato, no correspondió al F. Sport Club jugar con el C. D. Campos, conforme anunciábamos en nuestra crónica anterior.

Mañana se enfrentarán, en partido de Campeonato organizado por el B. O. que, el F. C. Manacor contra F. Sport Club, en el campo de este último.

Dada la igualdad de fuerzas entre los antiguos y potentes rivales, cabe augurar una buena tarde de futbol.

¿Quién vencerá? Esta pregunta, difícil de contestar, es el tema de todos los comentarios futbolísticos. Mañana se despejará la incógnita.

La música amenizará el partido. Las mujeres tendrán entrada gratis.

FUNIO

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario . 149'00 ptas. qq
Vinos Celler: Clarete 1.ª . 0'45 » litro
» 2.ª . 0'40 » »

MERCADO DE INCA

Almendrón (quintal)	148'00
Trigo (cuartera)	27'00
Candeal	27'50
Cebada del país	16'50
Cebada forastera	15'50
Avena del país	14'50
Avena forastera	14'00
Habas para cocer	37'00
Id. ordinarias	29'00
Id. para ganados	29'00
Maíz	34'50

MONEDA EXTRANJERA

Franco, 22'50 ptas.
Libras esterlinas, 27'90.
Liras, 31'50.
Dólares, 5'73.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 1 de Octubre de 1927.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo y asistieron D. Miguel Bordoy, D. Juan Garcías y D. Mateo Ferrer.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado por el arbitrio consumo carnes la suma de 525'74 Ptas. durante la semana.

Vista la instancia de María Mestre Rotger sobre edificar una nueva casa en Porto-Colom, se acordó presente los correspondientes planos suscritos por persona técnica.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana.

Se enteró la Comisión del oficio de la Comisión provincial agradeciendo las atenciones dispensadas a la colonia escolar de niñas al visitar esta ciudad.

Vista la instancia de Ramón Gelabert sobre fabricación de embutidos, se acordó que se liquiden y paguen los derechos del arbitrio sobre consumo de carnes, conforme corresponda.

Se aprobó traspasar a favor de la Sociedad petrolífera española la concesión hecha por este Ayuntamiento a la Sociedad Española de Comercio exterior para instalar un aparato surtidor de gasolina en la Plaza Arrabal de esta ciudad.

Se acordó que las instancias de Antonio Sagrera y Juan Juliá sobre manzanza de cerdos y fabricación de embutidos pase a informe del Sr. Inspec-

TEATRO PRINCIPAL

Mañana Domingo - 4.º de abono - Acostecimiento cinematográfico

La gran Joya Universal

MATER DOLOROSA

Formidable creación dramática en seis partes, por Henny Porten y otros ases de la pantalla.

Película de inolvidable recuerdo y grandiosa emoción.

Precios de costumbre. = A las ocho y media

tor Municipal de Sanidad e Inspector de carnes.

Se acordó prorrogar por un semestre el padrón de la prestación personal por haber terminado en 30 de junio último.

Se acordó obligar a todos los propietarios que tengan árboles cuyas ramas se extiendan sobre la vías públicas a menor altura de tres metros y dos centímetros, las corten dentro el plazo de 20 días, a fin de que estén expeditos todos los caminos.

Se acordó averiguar quién ha señalado rasantes en la calle de Gerrería y ordenar a los propietarios de referencia que las rehagan cual correspondía.

Se acordó facilitar todo el bordillo necesario para construcción de aceras frente a las casas recién edificadas en la finca La Gerrería de D. Bartolomé Vaquer, que linda con la carretera de Campos.

Se nombró una Comisión para formular los programas de las festividades que han de celebrarse durante el presente mes de octubre.

Y se levantó la sesión.

ALCALDÍA DE FELANITX

Por la agencia ejecutiva de la contribución territorial de la ciudad de Manacor se han remitido a las oficinas municipales de ésta varias papeletas de embargo de fincas pertenecientes a vecinos de ésta de ignorado paradero, cuyas fincas, extensión y nombres de los contribuyentes son los siguientes:

Lorenzo Obrador Nadal se le embargan dos cuarterones en Son Vaquer.

Pedro Maimó Vidal tres cuarterones en Son Juan Jaume.

María Picornell Antich una cuarterada en Son Vaquer.

María Maimó Ferragut dos cuarterones en Son Vaquer del Olivar.

Matías Garí Regalat una cuarterada en Son Figuera.

Miguel Mesquida Nicolau dos cuarterones en Justani.

Sebastian Monserrat Alou, Rocaberti 8, tres cuarterones 75 destres en Son Vaquer.

Andrés Andreu Vicens tres cuarterones 85 destres en La Granada.

Bartolomé Monserrat Maimó 1 cuarterón 25 destres en Aubocasa.

Catalina Ana Fiol Vaquer, medio cuarterón.

Catalina Andreu Fueta, 2 cuarterones 88 destres en Cas Peluts.

Juan Andreu Suñer una cuarterada 84 destres en Son Banús.

Margarita Pou Riera una cuarterada en Son Vaquer.

Margarita Tomás 82 destres en el Clot den Bodas.

Lucía Adrover Nadal dos cuarterones 21 destres en Can Pels.

Pedro J. Adrover Escalas dos cuarterones en Son Banús.

Pedro Serra Adrover una cuarterada dos cuarterones 42 destres en L'Espinar.

Miguel Vadell Maimó una cuarterada en Son Vaquer.

Sebastian Masot Vaquer un cuarterón 85 destres en Son Banús.

Sebastian y Antonio Obrador, dos cuarterones en Son Vaquer.

Sebastian Vaquer Muntaner 1 cuarterada en La Mola del Fangar.

Juan Bordoy Lladó, un cuarterón 55 destres en Son Ameret.

Sebastian Bover Garau 2 cuarterones 75 destres en Son Vaquer.

Sebastian Bover Garau 2 cuarterones 75 destres en Son Vaquer.

Francisca Ana Monserrat 1 cuarterón 21 destres en Son Ameret.

Miguel Obrador Pasol dos cuarteradas en La Mola del Fangar.

Jaime Bordoy Sagrera una cuarterada en Son Vaquer.

Lo que se hace público para conocimiento de los respectivos interesados a fin de que salden sus descubiertos para evitar el procedimiento de apremio con que se les persigue.

Dado en Felanitx a 3 Octubre 1927. El Alcalde, A. Rigo.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

Conforme con lo acordado por este Ayuntamiento en la sesión celebrada el día de ayer y habiéndose cumplido con lo dispuesto en el art. 26 del vigente Reglamento para la contratación de las obras y servicios municipales, sin que se haya producido reclamación alguna, se anuncia al público la subasta relativa a la construcción de un depósito de alimentación para la canalización de las aguas de la Fuente de Santa Margarita en el solar que posee este Ayuntamiento en la calle de Pizá esquina a la de Castellet, bajo el tipo de 13.219'15 pesetas con arreglo al proyecto y presupuesto formado por el Ingeniero D. Ernesto Mestre, los cuales juntamente con los pliegos de condiciones, planos y demás antecedentes están de manifiesto en las oficinas municipales.

Los pagos de dicho servicio se verificarán en la forma dispuesta en el pliego de condiciones.

La subasta se verificará en estas Casas Consistoriales bajo la presidencia del Sr. Alcalde o del Teniente en quien delegue y con la asistencia de otros de éstos que designe la Comisión Municipal Permanente, el día siguiente a los que cumplan los veinte de aparecer inserto el presente en el B. O. de la provincia, a las once horas.

Con arreglo a lo prevenido en los arts. 6 y 13 del Reglamento antes citado, las proposiciones se presentarán suscritas por el propio licitador, o por persona que legalmente le represente, por medio de poder declarado bastante, por un Letrado en ejercicio de esta Isla, extendidos en papel sellado de la clase 8ª ajustadas al modelo que a continuación se inserta, en cuyo pliego se leerá: *Pliego de proposición para optar a la subasta de construcción de un depósito de alimentación para canalización de las aguas de la Fuente de Sta. Margarita;* debiendo de acompañarse a cada una de ellas la cédula del licitador y además el resguardo acreditativo de haber constituido en la Depositaria Municipal, o en la Caja General de Depósitos o sus Sucursales, el cinco por ciento del tipo de subasta o sea la cantidad de 661 pesetas en concepto de fianza o depósito provisional para tomar parte en dicho acto, cuyo depósito deberá completar el que resulte adjudicatario hasta el diez por ciento de la cantidad importe del remate.

Los pliegos de proposición se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento de diez a doce los días hábiles, desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en el B. O. de la provincia, hasta el mismo día de la subasta y hora de las diez.

Las obras empezarán dentro de los

diez días al del otorgamiento de la escritura de contrato, o antes, si se lo ordena el Sr. Alcalde, y deberán estar terminadas en el plazo de seis meses a contar del día que las empiece.

Si se presentasen dos o más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, en el mismo acto se verificará licitación por pujas a la llana, durante el término de quince minutos entre sus autores, y si terminado dicho plazo subsistiese la igualdad, se decidirá por medio de sorteo la adjudicación provisional del remate con estricta sujeción al pliego de condiciones y a las disposiciones contenidas en el Reglamento vigente.

Modelo de proposición

Don N. N. vecino de.... habitante en la calle de ... n.º... según cédula personal que acompaña, con capacidad bastante para contratar, bien enterado de los pliegos de condiciones que han de regir en la subasta relativa a la construcción de un depósito de alimentación en el solar de este Ayuntamiento calle de Pizá esquina Castellet para la canalización de las aguas de la fuente de Santa Margarita, se comprometo a construir dicho depósito con sujeción a las condiciones económicas y facultativas por la cantidad de..... sujetándose en un todo a las mencionadas condiciones y planos. (Fecha y firma del proponente)

Felanitx 6 Octubre 1927.—El Alcalde Presidente, A. Rigo.—P. A. del A. P. El Secretario, Mateo Rosselló.

AYUNTAMIENTO DE FELANITX

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento en la sesión celebrada el día cinco del presente mes de Octubre y habiéndose cumplido con lo dispuesto en el art. 26 del vigente Reglamento para la contratación de obras y servicios municipales, sin que se haya producido ninguna reclamación, se anuncia al público la subasta relativa a la construcción de una alcantarilla por las calles del Padre Aulí, Huertos y Agua bajo el tipo de 28.215'90 pesetas con arreglo al proyecto y presupuesto formado por el arquitecto don Jaime Aleñá, los cuales juntamente con los pliegos de condiciones y planos y demás antecedentes están de manifiesto en las oficinas municipales.

Los pagos de dicho servicio se verificarán en la forma dispuesta en el pliego de condiciones.

La subasta se verificará en estas Casas Consistoriales bajo la presidencia del Sr. Alcalde o del Teniente en quien delegue y con la asistencia de otro de estos que designe la Comisión Municipal Permanente el día siguiente a los que cumplan los veinte de aparecer inserto el presente en el B. O. de la provincia a las 10 horas.

Con arreglo a lo prevenido en los arts. 6 y 13 del Reglamento antes citado, las proposiciones se presentarán suscritas por el propio licitador o por persona que legalmente le represente, por medio de poder declarado bastante por un Letrado en ejercicio de esta Isla extendidos en papel sellado de la clase 8ª ajustadas al modelo que a continuación se inserta, en cuyo pliego se leerá: *Pliego de proposición para optar a la subasta de una alcantarilla,* debiendo de acompañarse a cada una de ellas la cédula del licitador y además el resguardo acreditativo de

haber constituido en la Depositaria Municipal o en la Caja General de Depósitos o sus Sucursales, el cinco por ciento del tipo de subasta o sea la cantidad de 1410'80 pesetas en concepto de fianza o depósito provisional para tomar parte en dicho acto, cuyo depósito deberá completar el que resulte adjudicatario hasta el 10 por ciento de la cantidad importe del remate.

Los pliegos de proposición se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento de 10 a 12 los días hábiles desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en el B. O. de la provincia hasta el mismo día de la subasta y hora de las nueve y media.

Las obras empezarán dentro de los diez días al del otorgamiento de la escritura de contrato o antes si se lo ordena el Sr. Alcalde y deberán estar terminadas en el plazo de seis meses a contar del día que las empiece.

Si se presentasen dos o más proposiciones iguales, más ventajosas que las restantes, en el mismo acto se verificará licitación por pujas a la llana, durante el término de 15 minutos, entre sus autores, y si terminado dicho plazo, subsistiese la igualdad, se decidirá por medio de sorteo la adjudicación provisional del remate, con estricta sujeción al pliego de condiciones y a las disposiciones contenidas en el Reglamento vigente.

Modelo de proposición

Don N. N. vecino de.... habitante en la calle de.... n.º... según cédula personal que acompaña, con capacidad bastante para contratar, bien enterado de los pliegos de condiciones que han de regir en la subasta relativa a la construcción de una alcantarilla por las calles del Padre Aulí, Huertos y Agua, se comprometo a construir dicha alcantarilla con sujeción estricta a las condiciones económicas y facultativas por la cantidad de..... pesetascts., sujetándose en un todo a las mencionadas condiciones y planos que integran el expediente. (Fecha y firma del proponente.)

Felanitx 6 Octubre 1927.—El Alcalde Presidente, A. Rigo.—P. A. del A. P. El Secretario, Mateo Rosselló.

SE DESEA VENDER

UNA CARPINTERÍA con todas sus herramientas, torno para maderas y sierra circular, todo en buen estado.

Para informes dirigirse al dueño de la misma, Pedro Fiol, calle Caridad, número 15, Felanitx.

FINCA RÚSTICA

en la cual hay edificada una casita, situada en Els Molins, propiedad de Miguel Mesquida (a) Texidó. Se vende.

Para informes dirigirse al apoderado Rafael Oliver (a) Caseta, calle Juavert número 54.

CASA EN VENTA

situada en la calle de la Fuente número 12, punto céntrico, muy adecuado para tienda o pequeño comercio.

Informes: Juavert, 55.

NOTICIAS GENERALES

Entre los muchos obsequios de que ha sido objeto el Rey en su viaje a Marruecos, figura un banquete ofrecido a Sus Majestades por el Tercio.

Lo ha servido la casa Lardhy, de Madrid, y ha costado 50.000 pesetas, representando el valor de cada cubierto 190 pesetas.

Algunos informes llegados de Méjico dicen que las noticias de la revolución son cada vez más alarmantes.

Se han entablado sangrientas batallas y hay numerosas víctimas por ambas partes.

El Gobierno ha movilizad todas las tropas disponibles.

Los rebeldes han cortado las comunicaciones con el interior de la República.

Después del fusilamiento del General Serrano se supo que habían sido detenidas 29 personalidades, entre ellas doce mujeres complicadas en el complot, creyéndose que la mayoría serán fusilados.

En Tarreón se sublevó parte de los federados entablándose un gran combate.

Las fuerzas federales se dirigen a Cibara cuya guarnición se ha sublevado también.

Un grupo de rebeldes ha asaltado el tren de Tampico a Méjico saqueando a los viajeros.

A Tampico llegaron varios cañones.

Los generales Oscar Aguilar y Antonio Medina, se han sublevado, dirigiéndose con fuerzas a Tolveo.

El general Aguilar regresó después rindiéndose a los gubernamentales.

De Veracruz dicen que los federados de las pequeñas guarniciones se concentran en la región del distrito de Ga-

lapa para combatir a los revoltosos.

Parece que la captura del general Serrano se realizó cuando éste se presentó al general Doronguer en busca de su apoyo, confiando en su antigua amistad.

Douprer mandaba los leales de la región de Nogales y al recibir a Serrano en lugar de hacerlo con la efusión que esperaba, le detuvo con sus partidarios e inmediatamente lo llevó al Consejo de Guerra, siendo fusilado pocas horas después.

Dr. Coffroth, representante de la pista de Tijuana (Baja California), ha hecho público que realiza gestiones para organizar en aquella localidad un match de boxeo a base del excampeón mundial Jack Dempsey, match que tendría lugar el 24 del próximo noviembre.

Mr. Coffroth no tiene decidido todavía el adversario que opondría a Dempsey, pero pudiera ser que éste fuese el boxeador español campeón de Europa, Paulino Uzcudum.

La Gaceta de Berlín dice que en estos días empezará la retirada de diez mil hombres con que, a demanda de Alemania, van a ser reducidos los efectivos aliados de ocupación de Renania.

A últimos de noviembre, a más tardar, habrá terminado este movimiento de fuerzas.

Añade dicho periódico que durante el actual mes de octubre serán retirados 4.000 hombres y los otros 6.000 lo serán durante el mes de noviembre, en fechas escalonadas.

LOTERIA NACIONAL

Del sorteo del día 11 octubre a 25 pesetas décimo hay en venta los números 2.108, 12.182, 14.701, 16.493, 24.110, 32.412, 39.439, 22.411, 50.411, y 51.805,

Campo de la Carretera del Puerto

DOMINGO 9 A LAS 4 TARDE

Partido de Campeonato

MANACOR F. C.

S. C. FELANITX

Primeros equipos

La Industrial Felanigense

MASSUTÍ FUSTER & C.º S. en C.

FELANITX = Carretera de Porto-Colom

FÁBRICA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS

a la finura deseada, siendo todo el cemento molturado por procedimientos modernos y pasado por tamices.

Todos los sacos son escrupulosamente pesados y precintados.

Fábrica de bloques de hormigón lisos y ornamentados, huecos y macisos en todas dimensiones, vigas, viguetas, calumnas y demás artículos de cemento armado.

Precios económicos y fuera de toda competencia.

LOTERIA NACIONAL SORTEO DE NAVIDAD ADMON. DE FELANITX

Se han puesto a la venta los billetes correspondientes a dicho sorteo

REMEDIO SEGURO Y EFICAZ

CONTRA LA CALVICIE

VIGORIZADOR DEL CABELLO

MARCA

NEGRURA

Se vende en perfumerías.

Automovilistas:

Verdadera ganga

Automovil Chevrolet, motor especial, con carrocería nueva y moderna, arranque y alumbrado eléctrico, a toda prueba y garantizado, se vende baratísimo.

Informes en esta Redacción.

Zapatería CAN CAMIA

Tengo el honor de participar a Vd. que la antigua y acreditada zapatería de Francisco Fuster, calle de Juavert, ha sido trasladada a la calle de la Plaza n.º 2, con motivo de poder satisfacer mejor las necesidades de nuestra distinguida clientela, advirtiéndole a Vd. que aun siendo los deseos de esta su casa el mejorarla en todo lo que se refiere a dicha industria, conserva sus antiguas características: Consistente y fuerte calzado.

Es mi gusto poderle complacer por lo que pondré todo el esmero posible en los trabajos que se sirva encargarme. Quedando esta casa a la disposición de Vd. Su yo af.º

Zapatería Can Camia

LLOYD SABAUDO

SERVICIO EXPRES DE GRAN LUJO

Para RIO JANEIRO, SANTOS y BUENOS AIRES

Saldrá de BARCELONA EL DIA 18 DE NOVIEMBRE el coloso

« CONTE VERDE »

Travesía 12 ½ días = Admitiendo pasajeros de cámara, 3.ª clase y mercancías. Precio del pasaje con impuestos, Ptas. 584'90. — Suplemento camarote, Ptas. 35.

Servicio especial y exclusivo para pasajeros de 3.ª clase

Agentes generales en España:

HIJOS DE M. CONDEMINAS

Rambla Sta. Mónica, 29-31 BARCELONA

Informes

en Palma de Mallorca:

Calle Siete Esquinas, n.º 6

Lloyd Sabaudó — Génova

BARCELONA — SUD-AMERICA

SERVICIO DE CLASE ÚNICA — 3ª CLASE

Saldrá el 22 Octubre para SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

el moderno trasatlántico

PRINCESA MARIA

Admitiendo pasajeros y mercancías. — Travesía 18 días.

Excelente acomodación para pasajeros de tercera clase en confortables camarotes de 2, 4 y 6 plazas, amplios paseos, salón de fumar, comedores en cubierta, cocina española y mesas especiales para los pasajeros españoles.

Agentes generales en España, HIJOS DE M. CONDEMINAS, Madrid, Carmen 5. — Barcelona, Rambla Santa Mónica, 29 - 31.

PALMA DE MALLORCA, Siete Esquinas, 6. — Telegramas: SABAUDO.

Hotel Domingo

PLAZA DE LA IGLESIA
INCA

Nuevo dueño: Bartolomé Adrover.

Felanigenses que vais a Lluch: al pasar por Inca dejad la comida encargada en dicho Hotel, donde sereis servidos espléndidamente por un paisano vuestro.

ESCUELA PARA CUOTAS

DEL

« Real Mallorca Law Tennis Club »

SUCURSAL DE FELANITX

ALHÓNDIGA, 4

Ha quedado abierta en este Centro la matrícula para el curso de los soldados de cuota pertenecientes a la incorporación próxima.

Los interesados podrán adquirir toda clase de informes acudiendo a la calle de la Unión, número 1.

COCHES Y CAMIONES

FORD

NUEVOS Y USADOS

AL CONTADO Y A PLAZOS

Se encontrarán en el Garage FORD de Antonio Fuster, Plaza Conde de Sallent, Manacor, que liquida sus existencias a bajo precio.

Carrocerías

y recomposiciones de
Automóviles y Camiones

Antonio Valens

Juavert, 11 D.º — FELANITX

IMPRENTA SUCESORES DE B. REUS